



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 11:17

PAG - 1 -

Jueves 29 de Abril de 2004

Guatemala



Unión aduanera: Nicaragua se suma a integración

Nicaragua abrirá su frontera norte el próximo 6 de mayo y de esa forma se adherirá al proceso de unión aduanera de Centroamérica, iniciado entre Guatemala y El Salvador y al cual se ha unido Honduras, informó ayer el presidente de Guatemala, Óscar Berger.

Junto a sus homólogos Enrique Bolaños (Nicaragua), Francisco Flores (El Salvador) y Ricardo Maduro (Honduras), Berger participará en un acto especial en el cual Nicaragua abrirá sus fronteras.

La actividad se realizará en la frontera norte de Nicaragua, la cual comparte con Honduras. Con ello se permitirá agilizar el libre tránsito de personas y mercancías entre esos cuatro países de la región.

Honduras



Honduras no brinda detalles sobre desarme

Los jefes militares y ministros de Defensa de Centroamérica consideraron que la destrucción de los primeros 350 misiles nicaragüenses Sam-7 es una decisión "soberana" de Nicaragua, que ayudará a fomentar la confianza y la seguridad en la región. Sin embargo, los representantes de Guatemala, El Salvador y Honduras, países que poseen fuerzas armadas, no quisieron adelantar ningún compromiso en cuanto a desarme. Aseguran que para la existencia de reciprocidad, primero deben terminar de elaborar el inventario de armas de los ejércitos en la región.

Inauguran feria de turismo internacional

Con la presencia de 300 empresarios de Centroamérica y otros países, se inauguró la feria internacional de turismo "Central America Travel Exchange Trex 2004", sexta en la región. La presidenta del Instituto Nicaragüense de Turismo, Lucía Salazar, manifestó que su país "es el más seguro de Latinoamérica".



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 11:17

PAG - 2 -

Costa Rica



Nicaragua vigilará derechos de emigrantes

ACAN-EFE. Con la aprobación de 85 de sus 91 diputados, el Parlamento de Nicaragua creó la Coordinadora Nacional para la Promoción y la Defensa de los Derechos Humanos de los miles de nicaragüenses que residen en el exterior.

Esa legislación, aprobada el martes en lo general, devolvió el consenso perdido desde hace meses en el Legislativo nicaragüense, que durante ese tiempo ha girado en torno a la controversia política de intentos del sector liberal para excarcelar al expresidente Arnoldo Alemán

Apoyo a Rodríguez

ACAN-EFE. La comunidad nicaragüense que vive en Costa Rica se manifestó ayer a favor de la candidatura del expresidente Miguel Ángel Rodríguez a la Secretaría General de la Organización de Estados Americanos (OEA), y pidió al Gobierno de su país que lo apoye.

Representantes de trabajadores, sindicatos, empresarios y periodistas nicaragüenses en Costa Rica aseguraron que no comparten la posición del Gobierno de Managua de condicionar el voto a favor de Rodríguez.

Los voceros entregaron una carta firmada por unas 1.500 personas al embajador de ese país en San José, Francisco Fiallos.

Costarricense presidirá comité en la OMC

El negociador de la misión de Costa Rica ante la Organización Mundial del Comercio (OMC), Ernesto Fernández, fue elegido ayer como presidente del Comité de Prácticas Antidumping.

El Consejo del Comercio de Mercancías de la OMC designó ayer a todos los presidentes de sus órganos.



Nicaragua destruirá cohetes, pero pedirá ayuda militar

AP. Nicaragua destruirá 300 cohetes tierra aire Sam-7, pero espera recibir ayuda militar para la lucha contra el narcotráfico y el terrorismo, manifestó el miércoles el jefe del Ejército, Javier Carrión.

“No se está cambiando una mercadería por otra, no estamos cambiando los misiles por ayuda militar”, dijo Carrión. “Sin embargo esto fortalece la posición de Nicaragua de seguir exigiendo a países donantes el apoyo donde más necesitamos, que es la Fuerza Naval y Fuerza Aérea y algunos aspectos fundamentales para luchar con las medidas emergentes contra el terrorismo”, dijo Carrión.



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 11:17

PAG - 3 -

Mejorarán prácticas en la pesca de langosta de la región

Importaciones de langosta centroamericana hacia Estados Unidos

(en toneladas)

País	1999	2000	2001	2002	2003
Belice	281	283	170	238	247
Costa Rica	81	66	14	32	16
El Salvador	9	32	56	46	161
Guatemala	0	0	0.7	21	11
Honduras	1529	1019	1032	1278	1179
Nicaragua	1544	1941	1299	1327	1190
Panamá	100	121	147	128	102
Total	3544	3462	2718.7	3070	2906

Fuente: OPESCA

La Prensa/Loida González

Debido a las malas prácticas en la pesca de la langosta, autoridades, especialistas y dirigentes pesqueros de Centroamérica acordaron un mejor manejo en la captura de esta especie marina que se extiende desde Bermudas hasta las costas de Brasil. Luego de tres días de reunión, los representantes de los países centroamericanos se comprometieron a hacer los esfuerzos necesarios para identificar y establecer áreas de protección pesquera para esta especie. Durante el 2003, las exportaciones de langosta de Centroamérica representaron unos 90 millones de dólares y unos mil millones de dólares durante los últimos quince años, se informó durante el encuentro.

Estados Unidos



Aconsejan que Alemán pida perdón

AP. Un diputado liberal, que fuera asesor del ex presidente Arnoldo Alemán, declaró ayer que éste debe admitir que se equivocó y pedir perdón a los nicaraguenses para evitar el hundimiento de su partido. René Herrera, que fue secretario del Partido Liberal Constitucionalista PLC, dijo a AP que "amnistía significa perdón y olvido para quien lo pide y Arnoldo debe pedirlo y dar una explicación a la nación". "El alega que es inocente, pero la opinión pública y los medios de comunicación creen lo contrario. El no puede seguir dando golpes contra ese muro", agregó.